

Presentación

La Fundación Alejandro de la Sota, en colaboración con el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana y el Círculo de Bellas Artes, presenta su VII Congreso Internacional Pioneros de la Arquitectura Moderna Española que lleva por título: El espacio entre interior y exterior.

La búsqueda de la conexión entre lo construido y su espacio exterior ha sido una constante a lo largo de la historia de la arquitectura. Las galerías, los patios, los porches o las terrazas de la arquitectura tradicional son espacios de transición entre el edificio y su exterior que presentan unas características comunes; suelen ser zonas diferenciadas con límites precisos e independientes del interior donde se desarrolla buena parte de la vida de sus moradores.

El afán por conseguir una mayor relación entre el interior y el exterior llegó a un punto álgido cuando, a comienzos del siglo XX, los arquitectos de vanguardia cambiaron la concepción del espacio para construir una arquitectura que superaba la entidad espacial cerrada tradicional. Al reducir la materia y liberar el espacio mediante la descomposición del volumen en planos libres, se dio paso a un espacio fluido de límites difusos donde el interior y el exterior formaban un continuum espacial.

Por su parte, los arquitectos modernos españoles adaptaron las ideas formales de sus maestros internacionales e incorporaron las enseñanzas de la arquitectura popular teniendo presente la función vital de los espacios de transición entre interior y exterior. En esta séptima edición del Congreso se trata de analizar una de sus obras o proyectos donde se ponga de manifiesto la relevancia de los espacios intermedios de articulación entre lo construido y su espacio exterior.

Institución organizadora

Fundación Alejandro de la Sota, con la colaboración del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana y el Círculo de Bellas Artes de Madrid.

Dirección y coordinación del congreso

Teresa Couceiro Núñez

Con la colaboración de

José Manuel López-Peláez
Moisés Puente
Ángel Martínez García-Posada
Débora Domingo Calabuig

Comité científico

Rafael Beneytez-Durán. Profesor Gerald D. Hines College of AD, University of Houston, USA
Silvia Colmenares Vilata. Profesora ETSAM Universidad Politécnica de Madrid
Alejandro Ferraz-Leite Ludzik. Profesor FADU Universidad de la República, Montevideo.
Iñaki Begiristain Mitxelena. Profesor ETSA Universidad del País Vasco/ EHU
Rodrigo Almonacid Canseco. Profesor ETSAVA, Universidad de Valladolid
Juan Fernando Ródenas García. Profesor ETSA Universitat Rovira i Virgili, Reus, Tarragona
Mónica Alberola Peiró. Profesora ETSAM Universidad Politécnica de Madrid
José Parra Martínez. Profesor EPS Universidad de Alicante
María González García. Profesora ETSA Universidad de Sevilla

Comité organizador

Alejandro de la Sota Rius
Diego Palomares Gaspar
Jorge Consuegra
Luis Lope de Toledo
Ana Pascual Rubio
Carlos Asensio Wandosell

Con la colaboración de

Laura Manzano, Pedro Sanguino Vallejo, Alma Fernández López, Irene Martín Lucendo, Lucía Pescador Serrano y Elena Rodríguez Moreno.

Organiza:



FUNDACIÓN ALEJANDRO DE LA SOTA

Con la colaboración de:



CASA EUROPA

Patrocina:

JUNG

Colaboran con la Fundación Alejandro de la Sota:



27+28
mayo
2022

**VII congreso
internacional
pioneros de la
arquitectura
moderna
española:**

el espacio
entre
interior y
exterior

**lola sánchez
moya
simona
pierini
juan domingo
santos**

círculo de
bellas artes
casa europa,
sala valle-inclán
c. alcalá 42,
5ª planta
madrid